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粗略一看 ， 大马交易所最近接任马

来西亚投资者关系 协 会 （

MIRA

） 的 角

色 ， 证明了该交易所承认有必要通过更

积极的参与投资者关系 （

IR

） ， 进一步

提高上市公司的能见度和投资界的普及

性 。

这也和大马交易所的目标一致 ， 即

成 为 所 有 投 资者 关 系 事 务 的 唯 一 参 考

点 ， 进而防止功能冗余和重复 。 因此 ，

MIRA

自

2007

年开始的营运 ， 在

2023

年

7

月

1

日起被终止 。

毕竟 ， 多年来 ， 大马交易所加强了

其倡导角色 ， 并超越了市场监管者和影

响者的角色 。

近年来 ， 交易所率先采取了多项举

措 ， 通过更积极的参与投资者关系 ， 提

高 上 市 公 司 在 投 资 界 的 能 见 度 和 普 及

性 。

建立投资者信任

套用大马交易所总执行长拿督莫哈

末乌马的的话说 ， 投资者关系是一项战

略功能 ， 以可信且有吸引力的方式 ， 重

要地传达上市公司的业绩和增长计划 。

“ （就其本身而言 ） ， 交易所致力于

继续为上市公司和投资者关系从业者 ，

提供必要的知识 、 培训或研讨会 ， 以及

其他重要资源 ， 有效地与股东及更广泛

的利益相关者互动 。 ”

“从

2023

年

7

月起 ， 大马交易所上

市公司的投资者关系从业者或专业人士

（包括前

MIRA

成员 ） ， 可以期待交易所

提供进一步的能力 ， 建设支持和指导 ，

以提高他们的技能和知识 。 ”

简而言之 ， 投资者关系是公司向分

析员 、 投资者和公众提供透明和准确信

息的重要平台 ， 帮助投资界全面了解上

市公司及其策略 。

此外 ， 通过有效的投资者关系 ， 公

司可以帮助股票实现公平的市场估值 ，

创 造 出 投 资 者 的 支 持 和 良 好 的 舆 论 氛

围 。 其结果是建立忠诚的股东基础 ， 使

上市 公 司 能 够 充 满 信 心 地 进 行 资 本 管

理 。

最终 ， 这将反映在对公司股票的需

求和价格上 。

投资者关系是根据 《

2021

年 马 来

西亚企业监管守则 》 （与利益相关者的

接触 ） 所建立的 ， 其功能是不断与利益

相关者接触和沟通 ， 以在公司与其利益

相关者之间 ， 建立信任并促进理解 。

通过提供有关公司财务业绩 、 营运

和前景的透明且准确的信息 ， 有效的投

资者关系计划 ， 有助于提升公司的正面

评价并提高股票估值和股价表现 。

其先决条件是 ， 及时 、 公开和诚实

的沟通 （即使事态发展不太有利 ） ， 让

现有和潜在的股东 ， 可以对公司的预期

表现 ， 有一个正确的了解 。

投资者关系团队负责监督协调股东

会议和新闻发布会 、 发布财务数据 、 促

进分析员简报 、 组织投资者日和巡回演

说 、 发布公司文告以及管理投资者期望

等功能 。

投资者关系的其他目标包括 ：

●

创造并执行有效的沟通计划 ， 展

示公司的财务业绩和增长潜力 。

●

制作年度报告 、 演示幻灯片和新

闻稿 。

●

向潜在投资者提供财务和非财务

数据 ， 以提升上市公司的价值 。

●

确保所有财务信息的普及性并遵

守相关法律 。

●

向公司执行人员 （即总执行长和

财务总监 ） 报告投资者关系团队的沟通

情况 ， 以及投资者

/

投资界的反馈 。

多年来 ， 我们看到大马交易所采取了一些引人注目

的举措 ， 从投资者关系的角度提升最佳实践行为 。

2022

年

3

月

28

日 ， 大马交易所推出了交易所研

究激励计划 （

Bursa RISE

） ， 旨在通过研究范围和营

销活动来提高参与的上市公司的交易速度和企业形象 。

该计划由持有执照的研究机构开发 ， 目标是更好地

了解上市公司的基本面 ， 从而更好地确认

公司价值 。

Bursa RISE

所编制的研究报

告 ， 可 在

https://www.

bursamarketplace.com

的网站上查阅 。

该计划还包括投资者关系和公共关系

（

PR

） 激励计划 ， 为参与的上市公司 ， 提供投资者关系

和公关支持 ， 以便与其利益相关者 、 股东 、 投资界 、 媒

体和公众能更好及更有效地互动 。

本质上来说 ，

Bursa RISE

补充并支持股票交易所

的上市公司转型计划 ， 该计划旨在鼓励公司在信息披露

和业绩方面更加透明 ， 从而使投资者能够获得更好的洞

察力 ， 以促进明智的投资决策 。

对于这一举措 ， 大马交易所早前表示 ， 尽管整体市

场低迷 ， 但由于研究和分析的增加 ， 选定参与的

60

家

上市公司的股价表现有所改善 。

刺激活力

更广泛地说 ，

Bursa RISE

计划可能源于大马交易

交所中小型股研究计划 （

MidS

） ， 该计划于

2017

年

5

月推出 ， 旨在刺激本地交易所的活力 ， 覆盖范围逐渐扩

大至

300

家中小型的上市公司 。

最初 ， 大约

100

家市值在

2

亿至

20

亿令吉之间的

上市公司 ， 被选为该计划的第一阶段 。 除了市值外 ， 公

司的选择还需要根据股票流动性 ， 和符合至少

15%

自由

流通率的要求 。

回顾一下 ， 当时每家符合条件的公司 ， 都会得到两

家研究机构的关注两年 ， 将向投资者发布一份启动报

告 ， 和至少四份财务业绩报告 。 该计划涉及

22

个研究

机构 。

在推出的同时 ， 交易所还推出了两个指数———富时

大马中小型股指数 ， 和富时大马中小型股伊斯兰教义指

数———以追踪中小型股票的表现 。

对于拥有内部投资者关系团队 ， 还

是将服务外包给外部投资者关系公司哪

个更好 ？ 我们没有绝对的答案 。

我 们 必 须 考 虑 上 市 公 司 的 行 业 类

型 、 业务规模 、 所需要的覆盖范围 ， 以

及包括预算限制在内的一系列因素 。

支持内部投资者关系专业人员的一

个 论 点 是 ， 他 们 能 够 从 内 到 外 了 解 公

司 ， 熟悉上市公司的内部运作 ， 因此 ，

产生更顺畅的信息流 ， 意味着更快的决

策准备时间 。

另一方面 ， 外部投资者关系专业人

员或投资者关系机构 ， 可能拥有更多的

支持员工和多样化的专业知识 。

然后 ， 上市可以利用到更大的投资

界联系人网络 ， 几乎从一开始就扩大其

投资者关系计划的影响范围 。

在选择投资者关系代理或外部投资

者关系从业者时 ， 首先必须评估团队和

管理账户的个人经验 。

其中 ， 我们需要看看他们在文化和

愿景方面是否与公司匹配 ， 并观察外部

投资者关系团队与管理层和内部员工的

合作情况 。

此外 ， 关于整体年度投资者关系预

算和每月保留金的成本考虑因素 ， 将在

决定是否要使用投资者关系机构时发挥

关键作用 。

其他方面例如向管理层报告 、 筹款

和投资界的普遍影响力 ， 也是决定是否

采用外部投资者关系的因素 。

最重要的是 ， 在决定这条路线是否

适用于上市公司之前 ， 管理层必须了解

该代理公司的运作方式 、 其报告风格和

频率 、 可交付成果和局限性 。

选择外部投资者关系功能时 ， 要考

虑的一个因素 ， 是为客户提供服务的团

队或个人的持续性或继任计划 。

试想 ， 如果这些关键人员离开该代

理公司 ， 现有的服务标准还能维持吗 ？

或者 ， 新的客户经理能否满足客户的期

望 ， 或者他们能否与已经工作多年 、 对

客户及其业务运营了如指掌的前任客户

经理相媲美 ？

内部VS外部 哪个更好？

投资者关系 促进明智投资

●

小股东权益监管机构持有文中提及公司少数股额 。

●

本栏简报与内容版权属小股东权益监管机构 ， 所表达的意

见是采自大众媒体 。

●

我们将尽力确保所发布的资讯准确及最新 ， 但不担保信息

和意见的精确和完整 。

●

内含资讯和意见仅供参考 ， 并非买卖建议 ， 或认购相关证

券 、 投资或其他金融工具的认购邀约 。
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www.mswg.org.my
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研究机构确认价值

Systech

（

SYSTECH

） 股东大会

简报 ：

集 团 整 体 营 业 额 按 年 增

4%

至

2320

万 令 吉

（

2022

：

2240

万令吉 ） ， 主要来自持续经营业务

的网络保安和电子物流解决方案部门 。

但是 ， 增加的营业额 ， 部分遭到电子商务解

决方案部门营业额下跌抵消 ， 后者目前已停止营

运 。

在 营 业 额 增 加 和 没 有 商 誉 减 值 之 际 ，

Systech

从 持 续 经 营 业 务 中 录 得 净 利

30

万 令

吉 ， 而

2022

年为净亏

590

万令吉 。

提问 ：

当公司转向数字平台时 ， 它们需要网络安全

来确保组织安全 ， 并且必须采用新的保安技术来

应对风险 。

一个独特的机会是嵌入新技术 ， 例如人工智

能 （

AI

） ， 以作为网络安全解决方案的下一个平

台 （年报第

9

页 ） 。

集团在提供嵌入人工智能 （

AI

） 等新技术的

网络安全解决方案方面的程度如何 ？ 准备功夫进

行得如何 ？

大马散装货运 （

MAYBULK

） 股东特大

简报 ：

特 大 寻 求 股 东 批 准 大 通 过 其 间 接 子 公 司

Kekal

船业 ， 脱售散货船

Alam Kekal

给尚未确

认的非相关第三方 ， 全部以现金支付 。

提问 ：

大马散装货运通过间接子公司

Kekal

船业 ，

已将散货船只

Alam Kekal

鉴定为脱售给第三方

的资产 。 具体脱售价数额将在稍后确定 ， 并将全

部以现金支付 。 一旦散货船脱售完成 ， 公司将不

再有来自散货船的收入来源和潜在盈利贡献 （通

告第

9

页 ） 。

a

） 考虑到散货船对公司

2022

年收入的贡献

约为

26%

， 公司计划如何克服出售建议所导致的

潜在收入损失 ？

b

） 面对干散货船租率下降 ， 以及公司拥有的

散货船数量减少 ， 公司计划如何保持与同行的竞

争优势 ？

德达飞讯 （

DSONIC

） 股东大会

简报 ：

受益于冠病大流行之后的复苏效应 ，

2023

年

公司录得

7640

万令吉的可观盈利 。 这比去年的

1020

万令吉 ， 增加了

7.5

倍 。 在营业额表现方

面 ，

2023

年 的 营 业 额 按 年 增 长

152.7%

， 至

3.447

亿令吉的历史新高 。

提问 ：

在

2023

年底 ， 随着赢获各种合约 ， 德达飞讯

的订单达到

3.39

亿令吉 ， 为公司未来财年度提

供了美好的前景 （

2023

年报第

39

页 ） 。

a

） 请问 该

3.39

亿 令 吉 的 订 单 可 以 维 持 多

久 ？

b

）

2023

财年赢获的订单有多少 ？

c

） 计划

在

2024

年补充的订单目标是多少 ？

本周重点观察股东大会及特大

以下是本周小股东权益监管机构 （

MSWG

）

股东大会

/

特大的观察名单 ， 这里只简要地概括

小股东权益监管机构所关注的重点。

读 者 可 以 查 询

MSWG

的 网 站

www.mswg.

org.my

， 以得到对公司所提呈的问题详情。
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